Discours de Monsieur le Premier Ministre à la cérémonie d'inauguration du siège du Secrétariat Exécutif de l'Initiative Cacao Côte d'Ivoire-Ghana (ICCIG)

Le 18 avril 2024

Nanan Akuffo Addo, Président de la République du Ghana;

Mesdames et Messieurs les Présidents d'Institutions de la République du Ghana ;

Monsieur le Ministre d'Etat, Ministre de l'Agriculture, du Développement Rural et des Productions vivrières de Côte d'Ivoire ;

Monsieur le Ministre de l'Alimentation et de l'Agriculture de la République du Ghana, Président du Comité de pilotage de l'Initiative Cacao Côte d'Ivoire-Ghana :

Mesdames et Messieurs les membres des Gouvernements du Ghana et de la Côte d'Ivoire ;

Excellence Mesdames et Messieurs les ambassadeurs et membres du corps diplomatique ;

Monsieur le Secrétaire Exécutif de l'Initiative Cacao Côte d'Ivoire-Ghana;

Monsieur le Directeur Exécutif du Ghana Cocoa Board ;

Monsieur le Directeur général du Conseil Café Cacao;

Mesdames et Messieurs les Partenaires techniques et financiers de la filière café-cacao;

Valeureux producteurs de cacao de la Côte d'Ivoire et du Ghana ;

Honorables invités,

C'est un immense honneur pour moi de prendre la parole en présence du vénéré Président de la République du Ghana et au nom du Président de la République de Côte d'Ivoire à l'occasion de cette belle cérémonie.

Excellence Nana Akuffo Addo, votre homologue, votre frère, le Président de la République de Côte d'Ivoire, Son Excellence Alassane Ouattara, très honoré de votre invitation, m'a demandé de vous exprimer ses profonds regrets de ne pas être avec vous aujourd'hui.

Il m'a chargé de transmettre à vous-même ainsi qu'à tout le peuple frère du Ghana, ses chaleureuses et fraternelles salutations. Il m'a également instruit de vous adresser ses plus vifs et sincères remerciements pour avoir accepté d'abriter le siège du Secrétariat Exécutif de l'initiative de nos deux pays sur le cacao.

Sur le plan politique en particulier, la coopération ivoiro-ghanéenne est aujourd'hui renforcée par la forte relation d'amitié entre les plus hautes autorités de nos deux pays qui multiplient les visites réciproques. La dernière en date est celle du Président Alassane Ouattara qui a participé les 5 et 6 mars derniers en qualité d'invité d'honneur aux festivités marquant le 67^e anniversaire de l'indépendance du pays frère qu'est le Ghana.

Point n'est besoin de rappeler ici que la Côte d'Ivoire et le Ghana en tant que premier et deuxième producteurs mondiaux et représentant un cumulé de plus de 63% de la production mondiale bénéficient encore trop peu de la richesse générée dans la chaine de valeur cacaoyère.

Six années de franche collaboration et de persévérance se sont écoulées depuis la Déclaration d'Abidjan et les faits donnent aujourd'hui raison à nos deux Chefs d'Etat d'avoir pris la décision de réaliser ce beau rêve.

C'est le lieu, ici pour moi, de rendre un grand hommage à l'engagement et à la détermination des Présidents Nana Akuffo Addo et Alassane Ouattara en faveur de cette filière qui soutient la vie économique et sociale de leurs populations. C'est le lieu également de saluer les efforts des équipes techniques du Ghana et de la Côte d'Ivoire qui ont travaillé avec efficacité au renforcement et à la consolidation de cette initiative commune.

Seul, on va vite, dit un proverbe africain, mais ensemble, on va plus loin, dit encore ce proverbe. Aujourd'hui la transformation des fondamentaux de l'économie cacaoyère est en cours. Les producteurs de cacao et leurs pays sont au centre des échanges. La mise en œuvre du différentiel de revenu décent permettant d'atteindre un prix plancher a survécu aux attaques, aux critiques et aux tentatives de contournement. La recherche d'un revenu décent pour le producteur de cacao s'impose progressivement comme le nouvel horizon pour une cacaoculture durable.

A quelques jours de la très médiatisée conférence mondiale du cacao organisée par l'ICCO, Organisation internationale du cacao, il me parait important de réaffirmer la volonté commune de la Côte d'Ivoire et du Ghana de maintenir et d'entretenir leur collaboration pour relever ensemble le défi de la durabilité de la filière cacao.

Je suis fermement convaincu que des avancées significatives futures seront réalisées dans ces domaines à travers l'Initiative Cacao Côte d'Ivoire Ghana qui est aujourd'hui, une institution qui est écoutée et reconnue par tous les acteurs du secteur.

Je voudrais à ce stade de mon propos remercier le groupe de la Banque africaine de développement pour l'important appui financier fourni pour l'équipement du nouveau siège de l'Initiative ainsi que pour le renforcement des capacités du personnel.

Pour terminer, je voudrais au nom du Président de la République de Côte d'Ivoire, Son Excellence Alassane Ouattara, formuler le vœu que ce joyau architectural que nous inaugurons aujourd'hui, soit le centre qui va impulser la veille stratégique de l'accélération des réformes, de l'anticipation des chocs et de l'ouverture à des partenariats avec de nouveaux pays consommateurs et producteurs de cacao.

Vive l'Initiative Cacao Côte d'Ivoire Ghana

Vive la coopération ivoiro-ghanéenne

Je vous remercie